

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 12 de Febrero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Proponen ajustar salarios.

+Diputados sandinistas plantean reducir sueldo de altos funcionarios, a tres mil dólares netos. Liberales consideran que esa propuesta es demagógica.

+Marengo arremete contra LA PRENSA.

+Con el asesinato de Carlos Guadamuz "nada tengo que ver", insiste un año después.

+Fraude eléctrico en lujosas viviendas.

+El sector eléctrico padece un grave cáncer, el cual es que "el que más tiene, más roba".

+Nuevos impuestos están a las puertas.

+Trabajan acelerados.

El Nuevo Diario

+Borge desautorizado.

+Murillo reacciona por alusiones a su persona de Tomás, "dejar vendettas... y juicios finales", en evidente referencia a las expresiones del vicesecretario del FSLN sobre Herty Lewites.

+ "Tiscapa, Comandante, ya pasó y no es tema del sandinismo", le dice.

+Tomás se muestra sorprendido y descalificado en sus cargos y su trayectoria, a la vez que tergiversado en sus declaraciones sobre Rosario.

+Portillo recibió "tajada" de Taiwan.

+Gobierno de Taipei entregó millón y medio de dólares al ex presidente guatemalteco.

+Embajador taiwanés reconoce que giraron cheque a nombre del ex mandatario "porque así se lo pidieron".

+Rotavirus ataca.

+Minsa hace un urgente llamado a Enacal sobre líquido vital.

+Alarmante crecimiento de casos de diarrea aguda en algunos barrios de Managua y otros municipios

+Se tensan todos los recursos para enfrentar la situación y vigilan más de cerca a comedierías populares.

+Cañón de Somoto hecho basurero.

+El precioso Cañón de Somoto, sumamente publicitado por diversas entidades gubernamentales, en menos de dos meses fue convertido en un basurero con pintas ante la falta de autoridades que controlen el lugar.

+Reino para Carlos parece no ser de este mundo.

+Isabel lo indujo en sus decisiones, Diana lo marcó para siempre, y Camilla se aferró a él como el "Rotwailer" con que la apodaron.

+Un casamiento para eludir el fantasma de Eduardo VIII y todo de perlas para Tony Blair.

+Pero, ¿llegará algún día a reinar este Príncipe?.

+Puede correr sangre en ribera del Coco.

+Ejército catracho prohibió a indígenas nicaragüenses sembrar en riberas del río Coco.

+Quieren borrar milenaria costumbre de comunidades caribeñas.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 2 -

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Blanco y negro (Eduardo Enríquez)

Jugando con fuego en una gasolinera

“Hay un dicho que dice que se puede jugar con el santo pero no con la limosna.

La maquinaria del pacto, ciega de euforia por el control total que tienen del Estado y en especial los danielistas, que ya sienten en Casa Presidencial, han comenzado a jugar con fuego.

No les bastó darle vuelta como calcetín al andamiaje jurídico del país y crear un adefesio que llaman “semiparlamentarismo” —un término que tiene tanto sentido como decir que una mujer está “semiembarazada”— sino que ahora se van a meter con la macroeconomía y en su euforia populista amenazan con clavarle el colmillo a las reservas internacionales.

Se acordó el diputado Bayardo Arce, el encargado de los dislates en el parlamento, que en el Banco Central hay una “huaquita” que en bruto representa 600 millones de dólares y a él se le antoja que es “demasiado”.

Porque si no vienen inversiones o sale Nicaragua del HIPC o las dos cosas, entonces la única solución que tendrán los pactistas para garantizar los aumentos salariales que hoy están ofreciendo será emitir papel moneda sin respaldo, algo en lo que ya tienen experiencia Arce y los sandinistas, por la hiperinflación que provocaron en los años ochenta.

Claro, eso no se vislumbra todavía, es más, si salimos a la calle y vemos las construcciones o juzgamos por el movimiento comercial de diciembre, pues la economía va bien, pero la verdad es que la actividad económica es una reacción retardada a la confianza que se genera en un país”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 3 -

Evaluación de proyectos e inversión pública (Róger Vega Rodríguez)

“Los proyectos de inversión pública son concebidos por la autoridad pública pertinente como medio de satisfacción o respuesta a las demandas o necesidades de la población. Estas iniciativas de inversión pública tienen casi siempre el propósito de contribuir a reducir algún déficit, sea este educativo —cobertura escolar e infraestructura—, de salud —niveles y calidad de la atención, medicinas—, de suministros de agua potable y electricidad; de oferta de infraestructura de transporte vial —urbana, interurbana, caminos rurales productivos—, entre otras tantas necesidades.

El problema económico que se enfrenta siempre es el mismo: necesidades múltiples y recursos escasos, condiciones contrapuestas que obligan a que se tomen decisiones con criterios de eficiencia económica. La evaluación socioeconómica de proyectos es el “modo” de abordar los proyectos públicos, a fin de determinar si la iniciativa de inversión en estudio es lo más conveniente para la comunidad, ciudad o país. Lo que se persigue es que “con proyecto” se esté en una situación mejor que “sin proyecto”. Es decir, cuanto más “rico” se es debido al proyecto, riqueza que se entiende como la mayor disponibilidad de bienes y servicios, siempre que los beneficios de esta “disponibilidad” sean mayores que los costos por obtenerla.

Los efectos de realizar inversiones públicas eficientes no son en el corto plazo, pero la evidencia de otros países ha demostrado que adoptar esta “sana práctica” es una buena inversión de largo plazo”.

El Nuevo Diario

Herty y Montealegre (Héctor Mairena Z.)

“Inevitablemente uno tiene la percepción que las cosas empiezan a cambiar en Nicaragua. O al menos que las condiciones para los cambios empiezan a darse. Cuando más oscura es la madrugada, más cerca está el alba. Al fin y al cabo, no hay mal que dure cien años ni pueblo que lo resista.

Eduardo Montealegre y Herty Lewites han desafiado a los caudillos, cabezas de la dictadura que se forja. Y este desafío a los ex gobernantes que mangonean las principales instituciones del país y --paradojas de la interminable sui generis situación que nos agobia-- son también un desafío para quienes aspiramos a una Nicaragua distinta.

La andanada de epítetos, amenazas, leguleyadas, comparecencias y denuncias, que se le han venido encima a Herty Lewites marcan desde ya un antes y un después en el FSLN.

En el caso de Montealegre, aunque su futuro también está anunciado, el PLC incluso ha aparecido como más tolerante, que al cabo tampoco lo son, pero se han expuesto menos que el anillo duro de Ortega.

Para los nicaragüenses que hemos rechazado el pacto, la corrupción y el conciliábulo, que aspiramos a contar con instituciones fuertes y a que el manoseado Estado de Derecho sea una realidad política y jurídica, las causas de Herty y Montealegre, son una batalla por la democracia. Uno puede estar o no estar de acuerdo con cualesquiera de ellos, pero no hay duda que en este momento histórico son la avanzada en la lucha contra el caudillismo. Y esa es una causa suficientemente justa para apoyarla”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bonilla y Sequeira “se rifan” con Montealegre.

+Eduardo Montealegre, aspirante a la Presidencia por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), contó anoche en un acto proselitista con el apoyo público de las diputadas Jamileth Bonilla y María Eugenia Sequeira, quienes fueron cercanas colaboradoras del ex presidente Arnoldo Alemán.

+Formulan otra alianza liberal.

+Tres partidos de tendencia liberal firmarán a mediados de marzo la denominada Alianza Liberal Nicaragüense, cuyo propósito es aglutinar a todas las corrientes liberales bajo una sola casilla.

+El Partido Liberal Independiente (PLI), el Movimiento de Salvación Liberal (MSL) y el Partido neoliberal (PALI), componen la alianza por el momento, pero ya definieron una serie de parámetros para otras organizaciones políticas con interés de sumarse a la coalición.

+Ejecutivo insiste en consenso tripartito.

+La participación del Gobierno en el diálogo tripartito, todavía depende de la voluntad de los diputados de las bancadas mayoritarias para elegir los candidatos a servidores públicos bajo consenso, señaló el secretario de la Presidencia, Ernesto Leal.

El Nuevo Diario

+Desaprueba candidatura de Ortega.

+“Simboliza el rostro viejo del sandinismo”, asegura.

+Herty Lewites es el mejor candidato para ganar elecciones, dijo.

+Convergencia podría ofrecer candidatura a Lewites, a Vicepresidencia.

+Fracasa presión de EmbUSA.

+Confirman que funcionarios gringos presionaban a diputados liberales para revertir esta decisión.

+Diputados mantienen facultad para destrucción de SAM-7.

+Bolaños confirma agonía del diálogo.

+“¿De qué sirve sentarse a dialogar, si vas a pasar por sobre los acuerdos”, se preguntó Ernesto Leal

+Parlamento prevé celebrar estas elecciones el martes próximo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas.

Invitado: Guillermo Rothschuh V. (Decano de la Facultad de Comunicación UCA) Cmdo. Javier Obando (Jefe policial del distrito V de la Policía Nacional) / Monseñor Eddy Montenegro (Vicario de Managua)

Tema: Comunicación y Nota roja

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Moisés Absalón Pastora y Rolando Cruz (Periodistas)

Tema: Nota Roja (Repriss 10-02-205)

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Análisis y comentarios sobre el proceso de elección del candidato presidencial por el PLC.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Análisis de los discursos de Luis Carrión y Herty Lewites durante la apertura de campaña de Herty en la ciudad de Jinotepe.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Luego de reunirse con la comisión económica de la Asamblea Nacional, el Ministro de Hacienda, Mario Arana, dijo que el reto del gobierno será si va a aceptar una serie de decisiones difíciles, políticamente, en materia de reformas estructurales, pero que le compran a Nicaragua mucha estabilidad macroeconómica de mediano y largo plazo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Embajadora de Suecia en Nicaragua, Eva Zetterberg, expresó su preocupación por la situación política del país y sobretodo por la inestabilidad generada por el sector magisterial quien reclama más presupuesto para salarios. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Viceministro de Cooperación de Alemania, se reunió con el Presidente Bolaños para darle a conocer el monto de la cooperación de Alemania para los próximos dos años, la cual será de 24 millones de Euros. Estos recursos se utilizarán para financiar el Presupuesto nacional de los próximos dos años. El Gobierno Alemán ha condonado unos 470 millones de Euros de la deuda de Nicaragua con ese país. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Los dirigentes magisteriales de ANDEN y demás confederaciones sindicales preparan una marcha nacional que partirá desde cada cabecera departamental hacia Managua. Las movilizaciones contarán con el respaldo de las Universidades y del CNU. Róger Benito Acevedo, dirigente de ANDEN, dijo que además recrudecerán sus protestas y saldrán a la calle a realizar retenes en las carreteras, apoyados por los transportistas **(Acción 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:23

PAG - 6 -

+La CODENI se reunió con el Ministro de Educación, Miguel Ángel García, para tratar el tema de la gratuidad de la educación primaria. Representantes del CODENI proponen una mesa de concertación entre el Ministerio y los maestros para lograr acuerdos que garanticen el derecho a la educación que tienen los niños. Por su parte el Ministro García aseguró que las posiciones de los maestros se han suavizado y el gobierno está buscando los recursos para cumplirles sus demandas, por lo que la solución a la crisis está cerca. **(TV. Noticias, Canal 2 / Acción 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez aseguró que las reformas tributarias pretenden establecer que las nuevas concesiones no tengan el beneficio de exoneraciones fiscales. Agregó que dicha ley no afecta las concesiones ya otorgadas, como es en el caso de las empresas mineras, pues la ley no es retroactiva. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El analista político Luis H. Guzmán expresó que la posición del Presidente Enrique Bolaños ante las medidas del FMI, son irresponsables y no representan los intereses de Nicaragua, por consiguiente expone al país a un conflicto de mayor tensionamiento político innecesario. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, una vez más, calificó de ilógicas las declaraciones que brindó en el exterior el Presidente Enrique Bolaños. Rizo también comparó al Presidente con "Chespirito", porque según él, el Presidente se cree que es el único que puede salvar a Nicaragua. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La diputada liberal Jamileth Bonilla acompañó a Eduardo Montealegre en un acto público en el distrito V de Managua. Bonilla dijo que ella continuará apoyando públicamente a Montealegre y trabajará para que las bases liberales lo acepten como candidato presidencial del PLC. **(TV. Noticias, Canal 2 / Acción 10, Canal 10)**

+La Poetiza Rosario Murillo dirigió una carta pública al Comandante Tomás Borge en la que le expresa su inconformidad ante las recientes declaraciones sobre Herty Lewites y su persona. (R. Murillo) **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado convergente, Agustín Jarquín Anaya invitó a Herty Lewites y a Eduardo Montealegre, a unirse a la Convergencia Nacional y apoyar la candidatura presidencial de Daniel Ortega. Jarquín dijo que la convergencia está abierta a escuchar posiciones y no descartó la posibilidad de apoyar a Herty Lewites como fórmula de Daniel Ortega. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Movimiento por Nicaragua, anunció que realizarán otra marcha esta vez en granada, la fecha probable es el 27 de Febrero. **(TV. Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua